

COMMUNIQUE DE PRESSE CONJOINT

Bénin - Occupation temporaire d'une portion de l'espace du site de l'OMS à Parakou par l'UNICEF

L'OMS ET L'UNICEF SIGNENT UN MEMORANDUM D'ENTENTE



Dr Kouamé Jean KONAN, Représentant de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), Mme Aminatou SAR, Coordonnatrice du Système des Nations Unies au Bénin et Mme Djanabou MAHONDÉ la Représentante de l'UNICEF

Ce vendredi 24 mai 2024, le Représentant de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), Dr Kouamé Jean KONAN et la Représentante du Fonds des Nations Unies pour l'Enfance (UNICEF) Mme Djanabou MAHONDÉ, ont signé un Mémorandum d'Entente qui a pour objet de définir les termes et conditions dans lesquelles l'UNICEF est autorisé par l'OMS à occuper de manière temporaire les emplacements pour lui permettre d'installer des tentes qui serviront de cadre de travail et de stockage pour l'UNICEF. Cette cérémonie officielle s'est tenue en présence de Mme Aminatou SAR, nouvelle Coordonnatrice du Système des Nations Unies au Bénin.

Dans le cadre de cet accord, l'OMS accepte de mettre à disposition de l'UNICEF un espace de 1,500 m² devant servir de cadre de travail et d'entrepôt à l'UNICEF.

« La signature de cet accord montre comment les agences des Nations Unies peuvent partager ou fédérer leurs moyens pour maximiser les interventions destinées aux populations », a fait savoir Dr Jean Kouamé KONAN.

« Ce mémorandum d'entente est l'aboutissement d'un processus démarré il y a quelques années et visant à nous retrouver sur un même site à Parakou. Nous avons initialement voulu une présence physique, mais pour diverses raisons, nous commençons par nos intrants. », précise Djanabou MAHONDE. Elle ajoute qu'« il s'agit d'emplacements de pré-positionnement des intrants sanitaires, des intrants relatifs à l'eau, à l'hygiène et à l'assainissement, ainsi que de tout ce qui est relatif au forage dans les communautés. Ils serviront aussi pour pré-positionner des kits scolaires, des kits d'hygiène et d'autres matériels afin de pouvoir répondre de manière efficace aux besoins urgents des populations.»

Pour Mme Aminatou SAR, « l'utilisation conjointe de ce terrain témoigne de notre volonté de travailler main dans la main pour maximiser nos ressources et renforcer nos impacts. Ensemble, nous pouvons accomplir bien plus que chacun de notre côté. Cette initiative s'inscrit parfaitement dans l'approche "One UN", où nous nous efforçons de travailler comme une équipe unie pour atteindre nos objectifs communs.»

Depuis quelques années, les Agences du Système des Nations Unies, avec l'extension de leurs programmes à l'intérieur du pays, notamment dans les régions septentrionales, ont ouvert des bureaux régionaux. Ainsi, l'UNICEF a ouvert un bureau à Parakou il y a plus de 15 ans et un deuxième bureau à Natitingou en décembre 2022, ce qui le rapproche plus des populations.

Quant à l'OMS, elle vient d'installer son premier sous-bureau situé dans le 3ème Arrondissement de la commune de Parakou d'une superficie de plus de près de 2 hectares. Ce sous-bureau couvre les quatre départements du Nord du Bénin.

Le terrain qui abrite cette base a été attribué à l'OMS par le gouvernement du Bénin par l'arrêté N°5/085/CAB-GAB en date du 1er novembre 1984 et rétrocedée après la dévolution de la lutte contre l'onchocercose. Cet héritage de la lutte régionale contre l'ONCHO devient aujourd'hui un hub pour la mise en œuvre des activités sur le terrain dans la partie septentrionale du BENIN.

L'avantage pour l'OMS d'installer un sous-bureau réside dans l'accélération de sa réactivité face aux différentes situations d'urgence sanitaires et catastrophes naturelles. Ce sous-bureau renforcera la présence de l'OMS dans le pays et lui donnera plus de visibilité. Ses interventions seront plus efficaces, mieux organisées et les coûts liés au déploiement d'équipes sur le terrain s'en trouveront substantiellement réduits.

Pour plus d'informations, veuillez contacter

- Ayaovi Akomatsri, Chargé de la Communication - OMS Bénin - akomatsria@who.int
- Hippolyte Djiwan, Chargé de la Communication - UNICEF Bénin - hdjiwan@unicef.org